

COMMUNIQUÉ DE PRESSE | BERNE, LE 19 MAI 2021

POUR DES RENCONTRES PAISIBLES ENTRE VACHES ET RANDONNEURS

LA BONNE ATTITUDE EN VIDÉO

Le début de la saison de la randonnée n'attire pas que les amateurs de rando sur les Alpes suisses, mais aussi des milliers d'animaux de rente. Pour que les rencontres avec les vaches et leurs petits se déroulent en toute sérénité, il convient d'observer quelques règles de base. L'association Suisse Rando a rassemblé dans sa deuxième vidéo de la série «Like to Hike» les principaux conseils en la matière, en collaboration avec l'association Vache mère Suisse.

Les vaches sont des êtres plutôt paisibles. Les vaches allaitantes, en revanche, possèdent un instinct de protection prononcé et protègent leurs veaux lorsqu'elles se sentent menacées. Ces animaux pesant souvent plus de 600 kg et capables de courir jusqu'à 40 km/h peuvent alors représenter un réel danger pour les randonneurs. Le respect de trois principes faciles réduit fortement le risque d'incidents. Dans la vidéo d'animation de la série «Like to Hike», Suisse Rando et Vache mère Suisse exposent les règles d'or: rester à distance des bovins, ne jamais toucher les veaux et tenir les chiens en laisse. Les propriétaires de chien doivent être particulièrement vigilants, car leur animal de compagnie, pour les bovins, ressemble à s'y méprendre à leur ennemi naturel, le loup, et peut provoquer de fortes réactions de défense. Mais les randonneurs sans chien doivent aussi veiller à contourner largement les troupeaux de vaches, à ne pas passer entre les jeunes animaux et leurs mères et à surveiller le comportement des animaux: s'ils écumant, baissent la tête ou trépigment, le signal d'avertissement est indéniable.

Bon comportement à adopter pour une cohabitation sereine

Difficile d'imaginer un paysage suisse sans vaches... Près de 12 000 km de chemins de randonnée pédestre traversent des terres agricoles alpêtres. «Une rencontre entre des randonneurs et des vaches mères avec leurs veaux est plus que probable. Pour que celle-ci se déroule bien, il est primordial que les amateurs de randonnée adoptent le bon comportement», explique Luana Speiser, de l'association Vache mère Suisse pour justifier la campagne de prévention. Séparer complètement les chemins de randonnée pédestre des pâturages par une clôture n'est ni possible ni judicieux. En effet, les vaches ont des fonctions plus importantes que celle de figurer sur des photos: en mangeant l'herbe, elles entretiennent les pâturages et contribuent à la conservation du paysage. Les prés sont autant le fourrage du bétail que les espaces de loisirs des randonneurs. «Outre cet aspect écologique, les bovins sont aussi indispensables pour nous fournir lait et viande», ajoute Luana Speiser.

Deuxième vidéo de la série «Like to Hike»

La campagne «Like to Hike» a été lancée en plein coronavirus, à l'été 2020, alors que de nombreux randonneurs et randonneuses inexpérimentés sillonnaient les chemins. Patricia Cornali, responsable Communication institutionnelle chez Suisse Rando, décrit la naissance de l'idée en ces termes: «Nous avons remarqué qu'il manque souvent un certain savoir-faire de base en montagne et qu'il existe un réel besoin d'information». La première vidéo abordait les conseils de base pour une randonnée réussie. «Comme le clip a eu du succès, nous avons décidé de faire de «Like to Hike» une série. De nouvelles vidéos sur d'autres thèmes de randonnée pourraient bientôt sortir», annonce Patricia Cornali en guise d'accroche.

Plus d'information sur www.like-to-hike.ch et www.beef.ch/fr

PAGE DE TÉLÉCHARGEMENT POUR LES MÉDIAS

La vidéo est disponible [au téléchargement](#) au format MP4 ou sur [YouTube](#).
Des images supplémentaires se trouvent également sous le lien de téléchargement ci-dessus.
Veuillez respecter les droits d'auteur.

PERSONNES DE CONTACT

Patricia Cornali
Responsable Communication institutionnelle, Suisse Rando
T 031 370 10 34 | patricia.cornali@schweizer-wanderwege.ch

Luana Speiser
Programmes de marque, Vache mère Suisse
T 056 462 33 60 | luana.speiser@mutterkuh.ch

ASSOCIATION SUISSE RANDO

Un réseau de chemins de plus de 65 000 kilomètres relie les plus beaux paysages du pays. Cette offre unique au monde est l'une des grandes réalisations de l'association Suisse Rando et de ses 26 associations cantonales de tourisme pédestre. Depuis 1934, nous nous engageons en faveur de chemins de randonnée attrayants, sûrs et uniformément balisés. Notre travail consiste à planifier et à assurer la qualité de leur infrastructure mais aussi à informer et à inspirer un large public en lui proposant itinéraires, événements et publications. Nous encourageons ainsi la randonnée, une activité de loisir proche de la nature qui contribue à la prévention de la santé. Ces prestations, nous pouvons les fournir grâce à la participation de 1500 bénévoles et au soutien financier de donateurs, de membres et d'entreprises.

ASSOCIATION VACHE MÈRE SUISSE

Vache mère Suisse est l'association des détenteurs de vaches allaitantes et des éleveurs de bovins à viande du pays. Elle compte 5955 membres qui gardent un total de 100 000 vaches mères. En élevage allaitant, le veau grandit auprès de sa mère au sein du troupeau. À l'instar du slogan «Valoriser l'herbe par la viande», les vaches mères en élevage allaitant se nourrissent principalement ou presque exclusivement d'herbe et de foin et produisent ensuite une excellente viande de bœuf et de veau dans le respect du bien-être animal. Cette viande est commercialisée à travers les programmes des marques Natura-Beef, Natura-Veal, bœuf de pâturage, Premium-Beef et SwissPrimGourmet. Organisation d'élevage reconnue par la Confédération, Vache mère Suisse gère le Herd-book des bovins à viande pour 37 races. Beef.ch, un projet de Vache mère Suisse, est un instrument de communication essentiel qui vise à promouvoir le thème de l'agriculture de façon positive au sein de la population.



www.suisse-rando.ch



[@schweizerwanderwege.ch.rando](https://www.instagram.com/schweizerwanderwege.ch.rando)



www.vachemere.ch, www.beef.ch/fr